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Industrie 4.0 ist nur mit einem flächendeckenden Glasfasernetz zu schaffen. Doch schlägt 
Deutschland mit der Technologie des Vectorings einen Sonderweg ein. Das verhindert einen 
konsequenten Glasfaserausbau und verlangsamt ihn. Vorhandene Kupferleitungen werden 
lediglich ertüchtigt, nicht jedoch auf das benötigte Niveau der nächsten Jahre und 
Jahrzehnte gehoben. Länder wie Estland oder die Schweiz haben Modelle entwickelt, 
Glasfaser flächendeckend einzusetzen. 
 
In vielen Kreisen und Städten werden Ausschreibungen gemacht, um die Leistungen für den 
Breitbandausbau einzukaufen. Der Breitbandausbau wird gefördert. 
 
Wir fragen die Kreisverwaltung: 
 
1. Wie sind die Ausschreibung für unseren Kreis mit seinen hauptsächlichen Kriterien und 

hinsichtlich Glasfaser oder Vectoring gestaltet? 
2. Ist bei der Ausschreibung die Technikneutralität gewährleistet? 
3. Wie wird eine mittelstandsfreundliche Ausschreibung gewährleistet? 
4. Wo können die Ausschreibungen und Fördermittelbescheide eingesehen werden? 
 
 
Luckenwalde, 27.03.2018 
 
 
 
gez. Birgit Bessin   gez. Stefan Edler 
 
 
 



 
 
 
Luckenwalde, den  
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